

El movimiento anarquista no es una cosa del "más allá", sino de realizaciones inmediatas. El anarquismo fué de ayer, es de hoy y será de mañana.

# ACCION ANARQUISTA

## ACCION DIRECTA

Dice el diario Anarquista "La Protesta" de Buenos Aires:

**Los anarquistas propiciamos la acción directa de los trabajadores en sus luchas y en sus reivindicaciones.**

Creemos que son los mismos que trabajan y sufren los que deben tomar en sus manos las riendas de sus destinos y afirmar desde sus sindicatos y desde sus organizaciones sus derechos y sus conquistas. Reclamamos las intervenciones extrañas de partidos demagógicos y de componedores, lo mismo que la mediación oficial del Estado. La palabra partido viene del latín "partire", que quiere decir dividir. Un partido es etimológicamente y de hecho un fragmento, una parte del todo. Será todo lo respetable que se quiera y puede tener una parte de verdad. Pero el que afrente una partícula de verdad en su parte de verdad, no debe significar que por eso deben los trabajadores confiarle, la solución de sus pechos con el capitalismo. Si los partidos, blancos, rojos o azules tienen una parte de verdad en sus programas, el derecho que tienen los trabajadores a la vida frente a la explotación capitalista y a la explotación de la vida, o al menos es una verdad más completa que la de los partidos.

Y enarbolando esa verdad propia, los trabajadores irán mucho más lejos y defenderán más fiel y eficazmente sus intereses que yendo a remolque de tal o cual fracción de las que se disputan su tutela. El proletariado ha llegado a la mayoría de edad, entra en la historia con la conciencia irrefragable a la conquista de la riqueza social para su trabajo y su usufructo en común. No necesita tutores, ni socialistas, ni comunistas, ni radicales. Sabe por sí solo lo que tiene que hacer, y las fracciones inexperimentadas que aun no lo saben, pronto son alocuciones por los hechos de la vida práctica.

La intervención de los partidos políticos en sus contiendas y en sus aspiraciones significa invariablemente una derrota en toda la línea. El único ganador resulta el partido, que aumenta su cantidad de votos y se va con el santo y la limosna, dejando solo el coc de los discursos de los demagogos.

Es preciso ponerse en guardia contra la intervención política, de toda política, en los gremios obreros. Es la peste que la corrupción y la aniquila todo. La política sólo sirve para los que medran de ella; para los trabajadores es siempre la cadena al cuello y el estómago hambriento de hambre o el cuerpo tirando de frío.

¡Fuera la política! ¡Fuera los cazadores de votos! El proletariado no necesita tutela. Sabe adonde va y sabe lo que quiere por la propia experiencia de su vida amarga y doliente. Es hora de realizar un orden social en donde sólo primará una ley: ¡El que quiera comer que trabaje!

## Desde Concentaina Desde Zaragoza

### Avante, juventud!

Ya se van dispersando las tinieblas que impedían que esta villa se uniese a la marcha ascendente de la humanidad progresiva, esto es debido a la propaganda constante y tenaz de un grupo de camaradas, que incansablemente batallan para ver si logran extirpar el fantasma pavoroso de la ignorancia, el peor mal que padecen los pueblos.

Las semillas que vosotros sembrásteis, ya está dando óptimos frutos! Avante, pues! Nosotros os ayudaremos a combatir a la Religión, Estado y Capital. Al primero por considerarlo como el más fuerte defensor de los últimos, es la Religión el pulpo cruel que desde pequeños deforma y prostituye moralmente nuestros cerebros, haciendo de nosotros unos marionetas como lo son todos esos ex-jóvenes que solamente se interesan por acudir a ese antro de corrupción que responde al nombre de Patronato del "Sagrado Corazón (?) de Jesús", ese lugar es donde la reacción contestana modela a su gusto (es decir castra) a los jóvenes que tienen la desgracia de acudir a él; combatimos al Estado porque consideramos a la autoridad como el peor enemigo de la libertad personal, es decir de la libertad individual, mientras no hayamos conquistado la libertad individual no podemos ser libres colectivamente, combatimos al capital por ser como el Estado y la Religión el más fuerte defensor de la desigualdad humana.

Compañeros que habéis caído en las garras repugnantes de la reacción Contestana, reflexionad un momento, pensad en los hombres que en este pueblo laboran por el bien de vosotros, que se sacrifican desde los Sindicatos para apartaros de tanto lugar de corrupción, hijos en que los "amios ayudan y defienden los clubs de boxeo y fútbol, como hacen todo lo posible para que vosotros os apartéis de donde os podéis regenerar; nosotros somos partidarios de todo deporte, pero no de ese mal entendido deporte que tiende hacia el "profesionalismo", que para practicarlo necesita "exhibirse", todo aquello que tiende a hacer del hombre un ser culto (no confundir la cultura con la hipocresía actual, nosotros entendemos por cultura todo aquello que tiende a emancipar al hombre de la explotación humana en el triple concepto: moral, físico e intelectual), lo demás es todo una farsa.

Jóvenes contestanos, a luchar contra todo aquello que tiende a oprimir a la humana especie, a luchar por la regeneración de la humanidad!

Avante, pueblo de Concentaina

Un grupo de jóvenes amantes de la Anarquía

Concentaina, 27 de Junio del año de la Revolución.

### Para las mujeres

Compañeras proletarias, hermanas todas, salud!

A vosotras me dirijo desde las columnas de TIERRA Y LIBERTAD, para que todas formemos un bloque de luchadoras, para que así ayudemos a nuestros compañeros en la lucha que se avecina, y antes de sucumbir defendernos heroicamente.

Compañeras, os hablo de la guerra, vosotras no ignoráis que mientras haya gobierno, sea del color que quiera, nos obligará a que le entreguemos nuestros hijos; es decir, sus esclavos. ¿Y para qué? para que se maten con otros proletarios, que les molestan como ellos. Es preciso, que nos demos cuenta, que aquellos seres negros o del color que sean, también tienen madres, que sufren como nosotras, que lloran la pérdida de sus hijos. No debemos protestar con lamentos ni gritos, ya sabéis que esto no sirve para nada, millares de protestas han circulado para que nuestro flamante gobierno de la República que se dice de trabajadoras, a fin de que devolviera a nuestros hermanos deportados, ya habéis visto lo que hemos conseguido. Pues bien, protestas no, ¡hechos!

Antes de entregar nuestros hijos a nuestros explotadores, luchemos nosotras hasta morir; antes que darles los pedazos de nuestras entrañas, enseñemos a nuestros pequeños a despreciar las armas, como cosa destructiva; por el contrario, enseñémosles a amar a los libros y tratemos de educarlos lo más libremente posible, para que así sepan querer a la humanidad y respeten todo aquello útil que nuestra madre naturaleza nos da, enseñémosles a odiar la guerra, ahora de pequeños, para que mañana cuando sean hombres, si las fuerzas nuestras son estériles y tienen que ir a la odiosa guerra, que el fusil lo cambien, por nuestra gloriosa bandera, y el ruido de las mortíferas balas, también lo cambien por un fuerte abrazo con sus hermanos y se confundan todos, en un solo grito ensordecedor, ¡no más esclavos! ¡Viva la libertad!

La guerra se aproxima, compañeras, ese día está muy cerca, mantengámonos fuertes para la lucha, que nosotras seamos las primeras que rompamos la marcha y con nuestros brazos rompamos las rejas de las cárceles, penetremos en el interior de las celdas o calabozos y libertemos a nuestros hermanos que voten dentro, salgámonos de allí "marbolando en nuestras manos la antorcha de la luz, de la justicia, de la igualdad; y así entretengámonos con el enemigo presentando nuestros pechos sin retroceder ni un solo paso, y nuestros labios que no cesen de articular el grito de "Viva la Anarquía" hasta que consigamos el triunfo deseado.

Valentina Sáez

Leed y propagad:

"El Libertario"

## Ni "moderados", ni "extremistas"

Grande es la batalla que se viene sosteniendo en toda la prensa sobre las dos tendencias que existen en el seno de la C. N. T., una llamada "moderada" y otra "extremista", que según el decir de algunos, persiguen los mismos fines. Sobre esto vamos a objetar.

En la C. N. T. no hay ni "moderados" ni "extremistas", hay simplemente, anarquistas y quienes no lo son, aunque se lo llamen y lo parezcan.

No es, pues, una cuestión de forma lo que separa a unos de otros; es una cuestión de fondo, cuestión de principios, cuestión de tácticas, cuestión de fines, en una palabra, lo que va del "ser" al "no ser".

Los unos quieren desvirtuar los principios políticos y federalistas que constituyen el alma de la C. N. T.; y los otros quieren mantener incólumes estos principios ácratas y revolucionarios, velando por la pureza del organismo confederal.

Los unos quieren apartar de las tácticas revolucionarias a la C. N. T., castrando las energías del proletariado con un nefasto reformismo, orientando hacia una apacible legalidad, combatiendo la violencia en nuestras luchas, cual si ella no fuera una consecuencia de las propias luchas empleadas siempre en principio contra nosotros; y los otros quieren mantener estas tácticas que han sido siempre las que nos han conducido al triunfo, encendiéndolo por días, por momentos, las rebeldías en los explotados para hacerlos rebelar, sin paliativos, reduciendo la legalidad, contra la cual luchamos, a la expresión mínima, contestando a la violencia con la violencia, reconociendo la violencia como cosa natural entre dos clases antagónicas entre sí que luchan constantemente, lo que para mantener su predominio, sobre la otra y esta para libertarse de este predominio y abolir a la primera.

Los unos quieren el sindicalismo con una plataforma burocrática para que sustituya al Estado

y la actual sociedad capitalista, optando por el centralismo; y los otros quieren que sea el verdadero comunismo libertario, a base del más amplio concepto federalista quien sustituya el actual sistema social.

Unos quieren las grandes Federaciones Nacionales de Industria en la estructuración de la nueva Sociedad y los otros quieren los Sindicatos únicos, las comunas, los municipios libres como forma de organización futura.

Los unos creen que el sindicalismo se basta a sí solo y los otros creen que solamente es un medio para llegar al comunismo anarquista. Los unos quieren matar con el sindicalismo centralizador las libertades individuales; y los otros quieren darle preponderancia a estas libertades, haciendo que los individuos, por propia afinidad, libre y voluntariamente se apoyen entre sí; que los pueblos confraternizando establezcan entre sí sus relaciones, que la convivencia social se espiritualice con la savia anarquista y no se insensibilice con el mecanicismo sindical.

Estas son las dos tendencias que en el seno de la C. N. T. se debaten continuamente, como se debaten en el seno de la Primera Internacional las dos tendencias del socialismo: Estatal de Marx y antestatal de Bakunin que terminó por la elección que dió vida al fantasma de la Segunda Internacional de Amsterdam, como aquí terminaría, si los trabajadores todos no fueran asiduos defensores de los gloriosos principios de la C. N. T. por lo que no podrán nunca ser desvirtuados pese a todos los pesares.

No hay, pues, en la C. N. T. ni "moderados" ni "extremistas" sino sindicalistas y anarquistas. Y aun entre los primeros quienes tengan tendencia anárquica y quienes política. Recuérdese la proposición presentada en el Congreso Extraordinario de Madrid para que la C. N. T. fuera al Parlamento.

M. Jiménez Jiménez

## Mi opinión a Petriñi!

La Federación Local de Grupos Anarquistas de Madrid, plantea en el número del Libertario correspondiente al 11 de los corrientes la necesidad de convocar a una comisión de la F. A. I. y esa sujeción va acompañada de algunas proposiciones que todas ellas son de un interés máximo, y que los anarquistas no podemos soslayar ya que ellas son lo suficiente para que se convoque ese Congreso que los amigos de Madrid solicitan.

Pero no será yo quien las comente desglosándolas una por una. Aunque en lo que respecta a la proposición 2.ª (Apartado 1.) Forma en que la F. A. I. ha de realizar el control de su prensa, quiero hacer unos comentarios que para mí son de importancia.

Creo que ha llegado el momento de que la F. A. I. que es el organismo donde convergen los anarquistas y que por ser la representación genuina del Anarquismo organizado en España tome en serio el que nuestra prensa, la que a ella es afecta, se responsabilice en el sentido de que su propaganda esté en concordancia con los acuerdos tomados por la organización específica, y que al mismo tiempo que nuestros órganos salgan con la seriedad que debe caracterizar toda nuestra actuación se precisa que ellos sean sostenidos moral y materialmente por los grupos y camaradas de la F. A. I. ya que con esto en práctica se podrá exigir de los primeros a que respondan a la trayectoria que tiene y que deberá tener trazada la F. A. I.

Con esto se logrará que nuestra prensa tenga la fuerza moral de que muchas carecen y, también evitaríamos que nadie pueda en nombre propio por muy anarquista que sea, lanzar la cizaña, en nuestros propios medios específicos. No hablo en singular, y nadie debe molestarse.

Así que invito al Comité Peninsular y a todos los anarquistas, para que mediten la proposición hecha por los camaradas de Madrid, ya que mi anhelo es el día que tengamos órganos lo suficiente anarquistas que impidan que nadie que no esté enroscado en la F. A. I. pueda tirar periódicos que no tengan más que su control personal que muchas veces no logran otra cosa que impedir la armonía del Anarquismo militante.

Marcos Alcón

Desde hace mucho tiempo no tenemos noticias de nuestro camarada Alf. Petriñi. Son muchas las cartas que le hemos dirigido, sin que hayamos recibido hasta ahora ninguna respuesta.

De la agrupación: "Asistencia a los políticos prisioneros de Moscú" con la que nosotros estamos en relación, la última comunicación, nos llegó con fecha del 25 de abril de 1932.

En esta carta nos decían que podríamos mandar para Petriñi, un paquete con vestidos, ropa interior, y productos alimenticios.

Con la intervención de nuestros camaradas de Berlín, fondo de socorro para los prisioneros rusos, hicimos todo lo necesario. Un paquete fué expedido a las Islas Solovetski para nuestro amigo, mas, hasta el presente, ignoramos si el camarada ha recibido nuestro paquete.

Tal es la situación equivocada ante la cual nos encontramos.

No sabemos nada de él personalmente y vivimos continuamente con la doble inquietud de la duda... y el silencio.

¿Por qué Petriñi no puede escribirnos?

El Comité Internacional de defensa anarquista de Bruselas, está encargado de redactar una Memoria relativa al caso F. Petriñi.

Esta Memoria está actualmente en manos de un abogado que la estudia, en vista de entablar procedimiento cerca del Tribunal de la U. R. S. S.

Por otra parte, la organización precitada: "Asistencia a los políticos prisioneros de Moscú", habiéndonos mandado una dirección, nosotros hemos dirigido una carta al Tribunal Supremo de Moscú, en la cual pedimos las razones que motivaron el arresto de nuestro amigo.

El Tribunal Supremo no se ha dignado aún contestar... El comité continúa siguiendo con toda la atención deseable, el caso Petriñi sin que la agitación haya menguado.

Mientras tanto, ante todo, queremos recordarnos de los elementos indispensables para llevar a buen fin la campaña en favor de Alf. Petriñi.

Por conseguir este fin, para ayudar a la liberación de Alf. Petriñi, se impone la solidaridad de todos los camaradas.

El comité hace, pues, el presente

llamamiento con la esperanza de que todos nos ayudéis en la labor que nos es asignada.

Para salvar Alf. Petriñi, para arrancarlo de las Islas Solovetski, para que sea libre, camaradas: ¡solidaridad!

Por el Comité: Hem-Day.

## NUEVOS GRUPOS

**JUVENTUD PROGRESISTA**

Con el nombre de "Juventud Progresista" queda constituido en esta villa de Salvocheba (Huelva), un grupo de jóvenes que queremos libertarnos de tantos prejuicios tradicionales como pesan sobre la humanidad y luchar a medida de nuestras fuerzas para propagar y defender las ideas libertarias, a fin de que un día no lejano podamos darle el último empujón a esta ya ruinosa y podrida sociedad e instaurar el comunismo anarquico.

Una vez constituido, saludamos a todos los jóvenes y grupos afines y a todos los compañeros presos y deportados, que por defender un ideal de libertad, se les priva de la misma. Mas, no importa, ¡adelante, compañeros! Nosotros ofrecemos nuestra más entusiasta adhesión y estamos dispuestos a seguirlos.

También queremos formar una pequeña biblioteca para mejor educarnos y propagar las ideas anarquistas y deseáramos que los compañeros que tuviesen libros y folletos que ya hayan leído nos mandasen algunos.

Igualmente deseáramos tener relación con todas las juventudes libertarias de España. Salud os deseamos.

¡Viva la C. N. T.! ¡Viva la Revolución social!

El Grupo "Juventud Progresista".

## UNION LIBRE

Con la denominación de "Unión Libre", se ha constituido un grupo de jóvenes amantes de la anarquía, en Suria.

Este grupo al constituirse, dirige un saludo anarquico a los presos y confinados a Villa Cisneros y Fuerteventura, al mismo tiempo que desea tener relación con todos los grupos afines de la Península.

Escribid a la siguiente dirección: José Farróls, calle San Jaime, 33, Suria.

El grupo "Unión Libre"

## HELIOFILO

Con la denominación de "Heliofilo", se ha constituido en Algeciras un grupo de jóvenes amantes de la anarquía con el propósito de difundir las ideas ácratas y hacer una intensa propaganda.

Este grupo desea tener relación con todos los demás grupos afines. Saluda a los presos y deportados.

El grupo "Heliofilo" Algeciras, 21 de Junio de 1932.

## AVISO

Se ruega a todos los grupos, paqueteros y atentos que hicieran pedidos o se les envié el folleto de Antonio Maymon "Esbozo Racionalista" hagan efectivo lo que adeudan para así nosotros liquidar también lo que adeudamos y ponernos al corriente.

Por la buena marcha de todos, La Junta Mislata, Junio de 1932. Calle Blasco Ibáñez, 50.

## Importante

Habiendo pasado ya el tiempo prudencial que se fijó en el último Pleno peninsular para que el compañero Manuel Hernández no pudiera desempeñar cargos representativos dentro de nuestra organización específica, dicho compañero vuelve a la vida activa merced a toda la confianza de este Comité y de la Federación de grupos de Cataluña.

EL COMITE PENINSULAR

## Hay que aprovechar la ocasión

El anarquista que tenga un estilo propio y tenga que decir algo contra los políticos que gobiernan hoy, puede colaborar en el diario anarcosindicalista "La Tierra", de Madrid, en donde se puede uno meter con el lucero del alba y enlana cobrar la colaboración. Ser colaborador "terricola" es ser participe de la cruzada antimarxista llevada a cabo por los chunchuleros de la política republicana. "La Tierra" hace política de partido y los anarquistas que escriben en ese diario cooperan en los labores de esa política. No se combate a los gobiernos desde la plataforma donde una fracción política pretende erigirse en gobierno.

## Aclaración

FEDERACION DE GRUPOS ANARQUISTAS DE MADRID

En la última circular remitida por el Comité Peninsular a todas las Regionales se incluían los temas que a nuestro juicio deben discutirse en el próximo Pleno Nacional.

En el tercer punto y en su apartado (a) por defecto de redacción dice: "Posición de la F. A. I. frente a la C. N. T." Donde debiera decir: "Posición de la F. A. I. Dentro de la C. N. T."

Como la errata es de importancia hacemos la aclaración y rogamos a todas las regionales tomen buena nota de ello.

Por la Federación de Grupos Anarquistas de Madrid, El Secretario.

## NOTA

SOCIEDAD IDISTA ESPAOLA

Esta Sociedad pone en conocimiento de todos los amantes de la lengua internacional que tiene establecido un curso, completamente gratuito, de la fácil y eufónica lengua internacional IDO (Esperanto reformado).

Escribid, adjuntando sobre y sello para la respuesta, al Secretario, calle de Premiá, 35, Sans-Barcelona.

## Comunicado

SALUDOS DE LAS JUVENTUDES ANARQUISTAS IBERICAS A TODOS LOS PRESOS, DEPORTADOS Y PERSEGUIDOS INTERNACIONALES

Respondiendo a las necesidades del momento, las Juventudes Libertarias de la Península Ibérica, se reúnen en Congreso para tratar del engrandecimiento de la idea, y propugnar una marcha rápida y dinámica para la total liberación de todos los seres humanos.

Reunidos en su primer Congreso las Juventudes de Educación Libertaria, representada por cuarenta delegaciones, se dirigen a los deportados presos y perseguidos dándoles aliento de fraternidad, al mismo tiempo que envía estrechos abrazos cariñosos, a los hermanos que, por el mismo ideal que todos sentimos, sufren los rigores de todos los estados fascistas.

Las delegaciones protestan enérgicamente, ante la represión brutal y sanguiñaria, del Gobierno de la República Española, contra la libertad del pensamiento.

Firman las siguientes regionales: Andalucía, Levante, Centro, Cataluña, Norte, Galicia, Asturiano-Leonesa, Extremadura, Baleares, Portugal y Aragón.

Copia del telegrama enviado a los compañeros deportados en Villa Cisneros

"Madrid, Primer Congreso de Juventudes Anarquistas representadas por cuarenta delegaciones saludan y envían abrazos anarquicos a los deportados en Villa Cisneros. El Comité Peninsular

## Grupo Pro Cultura

En el seno del Sindicato Unico de Santo Domingo de la Calzada (Logroño) se ha constituido un grupo pro-cultura que desea relacionarse con todos los grupos afines, al mismo tiempo que manda un cariñoso recuerdo a los deportados y presos por la causa de la verdad y de la justicia.

Ruega a cuantos puedan desprenderse de alguno libro y folletos, los envíen a la siguiente dirección: Hipólito Merino, Calle Isidoro Salas, 53, Santo Domingo de la Calzada.

Hemos puesto a la venta el interesante folleto de nuestro camarada José Bonet, "El servicio del Comunismo Libertario", el que recomendamos a todos con el mayor interés.

La acertada y vibrante pluma del camarada Bonet no necesita comentarios.

Su precio: 20 céntimos. 32 páginas.